

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Sabvedra Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. Cuber

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 24 de ABRIL DE 1925

NÚMERO 1,130

Hindenburg combatido duramente en los EE. UU. Los marinos yanquis en Honduras, se retiran

Fueron reembarcados los marinos del "Denver"

Washington, 24.—Los ciento sesenta y cinco oficiales e individuos de tropa que habían desembarcado en La Ceiba del crucero Denver, fueron reembarcados al mismo, en vista de que tropas del gobierno hondureño son suficientes para contener el orden de aquel lugar. El Denver permanecerá en La Ceiba para cualquier caso que sea necesario.

Resultados de los juegos de Basse ball

Nueva York, 24.—Resultado de los juegos de base ball efectuados ayer en la mañana:
Liga Americana: Nueva York, 1; Washington 2; Filadelfia, 15; Boston, 4; San Luis, 9; Cleveland, 14; Detroit, 0; Chicago, 1.

Liga Nacional: Boston, 4; Nueva York, 7; Brooklyn, 7; Filadelfia, 10; Cincinnati, 7; San Luis, 2; Chicago 10; Pittsburgh, 9.

Nueva York, 24.—Los juegos de base ball efectuados ayer tarde dieron el siguiente resultado:

Liga Americana: Washington, 2; Nueva York, 1; Filadelfia, 15; Boston, 4; Chicago, 1; Detroit, 7; Cleveland, 14; San Luis, 9.

Liga Nacional: Nueva York, 8; Boston, 4; Filadelfia, 10; Brooklyn, 8; Chicago, 1; Pittsburgh, 9; Cincinnati, 7; San Luis, 2.

Ejecución de conspiradores

Leipzig, 24.—Tres de los Jefes de la conspiración efectuada en 1924, con asistencia de enviados de Moscu, fueron condenados a muerte y ejecutados en la prisión. Otros han sido condenados a diferentes penas de presidio.

Henry Ford acusado

Detroit, 24.—Henry Ford y la compañía de publicaciones Dearbur han nombrado defensores en la demanda por \$ 1.000.000 hecha por Sapiro, originador del plan de Mercados Cooperativos para los finqueros. Sapiro alega que considera difamatorios ciertos artículos.

Hugo Stinnes Jr. prestando millones

Nueva York, 24.—No obstante las negativas de Hugo Stinnes Jr., se tiene entendido de que están prosperando las negociaciones para obtener un préstamo de quince millones de dólares para Luxemburgo, que estudian actualmente los que forman el grupo Stinnes. Con este préstamo se cancelará el de seis millones, ya negociado. Se duda, no obstante, que estas negociaciones tengan éxito, en vista del fracaso del empréstito Krupp y del sistema de este empréstito.

Kellog desmiente a la prensa alemana

Washington, 24.—La manifestación hecha por el Secretario de Estado Kellog trasantier, que da alterada la prensa alemana, diciendo ésta que el Departamento de Estado está en medio del boicoteo de Wall Street, ha sido aclarada por Kellog, quien declaró que él únicamente dijo que estaba informado de tal cosa por los periódicos. Ninguna negociación ni conversación se ha establecido entre el gobierno y los banqueros con respecto a este asunto. El Secretario Mellon ha manifestado que nada sabe de este asunto.

SERVICIO DE AEROGRAMAS
ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"
Recibidos hasta las 12 del día

Los soberanos ingleses en París

París, 24.—Los soberanos ingleses llegaron esta mañana a París de regreso de Génova.

Parte de la flota de EE. UU. irá a Australia

Washington, 24.—Una sección de la flota de Estados Unidos hará un viaje en el próximo verano a Australia. El Secretario Wilbur declaró que la protesta de los ciudadanos americanos y las organizaciones secretas fueron refusadas en una carta de E. J. Libbey, miembro del Consejo Nacional para la prevención de la guerra.

Samuel Goldwyn contra el matrimonio

Nueva York, 24.—Samuel Goldwyn, famoso productor cinematográfico, contra hoy en esta ciudad, matrimonio con Frances Howard artista de las tablas.

Los contrayentes salieron en viaje de bodas para los Angeles.

Se discutirá el presupuesto de 1925

París, 24.—El Senado aprobó el presupuesto provisional de mayo adoptado por la Cámara de Diputados, decidiendo continuar sin interrupción la discusión del presupuesto definitivo, después de haberlo devuelto tres veces a la Cámara de Diputados. Por primera vez Herriot, entrando en funciones, presidió ayer las sesiones de la cámara de diputados.

Refriegas Políticas en Berlin Unos conspiradores ejecutados

Dempsey enfermo

Nueva York, 24.—Jack Dempsey, campeón mundial de boxeo, arribó ayer a esta ciudad, procedente de los Angeles, California, en compañía de la preciosa actriz cinematográfica Estelle Taylor, su esposa. Jack sufre una indigestión, que según los médicos no reviste caracteres de gravedad. Jack ha manifestado a su Manager, Jack Kearns, que dentro de tres meses estará listo para volver al ring.

Detenidos por vivir a la República

Berlín, 24.—Voch, Presidente Regional de la Asociación Republicana de la bandera del Reich, y el hijo del fallecido Presidente Ebert, fueron arrestados por la policía en una calle de Berlín por haber gritado "Viva la República" en contestación a gritos de "Abajo Marx" proferidos por un grupo de nacionalistas. Voch y Ebert fueron puestos en libertad inmediatamente después y se quejaban de haber sufrido tratamientos brutales por parte de la policía.

Francia y el Vaticano

El alto comercio americano se retira de Rusia

Malos negocios en Chicago

Chicago, 24.—Los negocios cerraron ayer efectuándose pocas transacciones y reducidas ventas. Continúa el optimismo y no hay indicios de que las operaciones vuelvan muy pronto a su estado normal.

Falleció Michael J. Regnon

Nueva York, 24.—Michael J. Regnon, pariente de William Bridge, falleció aquí en su hogar.

La última tumba de Floyd Collins

Cave City, 24.—El cadáver de Floyd Collins, el explorador que falleció en la cueva de arena, fue extraído de allí y será sepultado definitivamente en una tumba preparada al efecto.

Robo de alhajas por \$ 50.000,00

Nueva York, 24.—Cincuenta mil dólares en alhajas fueron robadas ayer de la residencia del millonario Louis K. Liggett sin que la policía pudiese ver la entrada de los ladrones ni la salida de ellos, no obstante haber estado estacionada en los alrededores de la casa asaltada.

El Ministro de los E. E. U. en Rumanía

Washington, 24.—William Culderson, de Kansas, y actual Presidente de la Comisión de Tarifas, fué nombrado para Ministro en Rumanía.

Rusia y las organizaciones extranjeras

Moscou, 24.—Ayer fueron suspendidos todos los trabajos a cargo de entidades americanas en Rusia, con excepción del área del Cáucaso, como también las organizaciones de estudiantes y de sociedades extranjeras en Moscou.

El presupuesto para mayo

París, 24.—La cámara de diputados votó ayer el duodécimo del presupuesto provisional para el mes de mayo próximo, con motivo de que el presupuesto definitivo no ha sido todavía aprobado por el senado, debido al atraso resultado del cambio de ministerio. Interviniendo Caillaux en la discusión del presupuesto provisional, declaró que todos los contribuyentes franceses serían puestos en la obligación de pagar un impuesto sobre la renta.

El ataque a los nacionalistas

París, 24.—Después de una reunión electoral de los miembros de la Liga Nacional y a la salida de los nacionalistas, hubo un grupo de comunistas libertarios que atacaron a los nacionalistas con la mayor violencia, resultando tres muertos y varios heridos. La intervención inmediata de la policía puso fin a la batalla y se procedió al arresto de los principales atacantes.

Millerand critica a Herriot

París, 24.—Millerand pronunció un discurso en el Circo de París, criticando la política de Herriot, política que tuvo como resultado el regreso de Caillaux al seno del Gobierno.

Los católicos formarán gobierno

Bruselas, 24.—Vandervelde, jefe del partido socialista belga, renunció el cargo de formar gabinete. El Rey Alberto llamó enseguida al jefe del partido católico para encargarle de la formación del nuevo ministerio.

Encuentro entre comunistas y nacionalistas

París, 24.—Tres personas resultaron muertas y siete heridas en un combate que hubo a pistola en la calle entre nacionalistas y comunistas, después de un mitin efectuado por la Organización de Jóvenes Patriotas. El escándalo comenzó por haber sido provocados los Jóvenes Patriotas al salir de la reunión. Fué después de la media noche y cuando los jóvenes se dirigían por la Rue Championnet, del edificio donde se habían congregado, a trescientos metros los estaban esperando en el camino un grupo de comunistas y les hicieron fuego con revólveres. La policía comandada por el Jefe Gerard, dispersó a los combatientes. Tres fueron detenidos y se les encontró un revólver a cada uno.

Pasa a la pág. 8

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL ÁNGEL OBREGÓN Z.
CIRIACO E. ZAMORA F. — MANUEL VALERIO
VICTOR M. ROJAS CORRALES

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual \$ 2.00
Número suelto 0.10
Número atrasado..... 0.20

Revista del Mercado de Madera
NATIONAL LUMBER COMPANY
ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro 1"	\$ 0.50	palgada
Camba 1"	0.50	a 0.60
Tablón de Pobleto 1"	2.50	cada 4 varas
Tablón de Pobleto 2"	2.00	" "
Tablón de Pobleto 1"	1.50	" "
Tablón de Pobleto 2"	1.20	" "
Ferros Pobleto 1"	1.75	" "
Ferros Pobleto 2"	1.40	" "
Guarnición Pobleto 1"	0.40	palg. cada 4 v
Cedazo 1 palg. 1"	0.30	" "
Españel 1 " 1"	0.25	" "
Guayacán 1 " 1"	0.30	" "
Guayacán 1 " 1"	0.30	" "
Corona Pobleto "	0.40	" "
Rodapié "	0.40	" "

PERMANENTE
A MOISES RAMOS

De Las Juntas, Abangares, antes residente en La Sierra del mismo cantón, se le ruega por este medio arreglar su asunto pendiente con esta empresa, ya que rehúsa recibir las cartas que le hemos estado remitiendo, hasta las que se le han dirigido por la vía certificada.

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 millas.—Línea de Limón.

Sres. O. Boehlen & Co. San José.

Muy señores míos: Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que representan Uds. en la Am. Centra. Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria.

Soy de Uds. muy atento y S. S. Wenceslao Fábrega Distribuidores en Centro América. O. BOEHLER & CO. San José Costa Rica

Orden de Plaza del 21

Por una orden del 21 de los corrientes la Comandancia de Plaza dispuso que se investigara lo de las irregularidades del Cuartel Buena Vista denunciadas en este periódico por el soldado Juan Rafael Calvo.

Juez Instructor fué nombrado el Teniente Coronel don Carlos Alberto Castro Z. y Secretario don R. Saborio B. quienes hoy tomaron en esta oficina la declaración del director de este periódico el que se redujo a decir la fuente de su información al respecto que tiene otras bases además de la declaración del soldado nombrado.

LOMBRICES

La llena de marzo, principalmente, alborota las Lombrices en los niños. El maravilloso VERMICIDA INFANTIL los cura de tan terrible mal.

Para leer de Pie

Hablando con un ex-conscripto sobre la plaga egipcia de toreros que azota la ciudad con el beneplácito de más de una "garzoncita" abilocada, sin que las autoridades hayan o-denado poner un cordón sanitario para contener los avances de esa bubónica social que está dejando en cueros los prestigios femeninos que fueron la ilusión de muchos, aquí, ni decretado la cuarentena de los barcos que traigan toreros en su paraje, nos daba esta esperanza:

—Vea; yo soy víctima de esa laya trashumante. En mi casa no hay sosiego, porque a mi niña se le ha ocurrido que sobre la superficie del globo nada hay más alto que un torero y mientras peor hable el castellano y más caballunos sean sus modales, más los admira. Me han dicho que se ve con uno de esos por ahí, en las hondonadas del Parque Bolívar o en las calle-rondas. Yo creo que suspira porque fuera torero y avlador, para que la alzada en peso "hacia la ignota región austral"...

Aquí lo interrumpimos para preguntarle si no sería posible extrañar del país a todo ese ejército de "fenómenos" esporádicos, con excepción de Petrita, que es endémico y a la vez regional, como el paludismo, y nos repuso el conscripto:

—No; ahora es mejor resignarse hasta que desaparezca, como desapareció el trancazo después de algunas víctimas. Si yo fuera diputado, pediría una reforma a la Ley de Inmigración, ampliándola en el sentido de que a la de turcos, chinos, malayos, etc, se prohiba la entrada al país de toreros y de todo lo derivado de este flamenquismo desbordado en catarata.

—Sí, viejito; que a San José no vuelva de eso. Hágalo por las niñas del mañana y tome por ejemplo las de hoy, que están casi todas toreadas y requetoreadas, con capa, muleta y...y hasta con estoque, que en vez de darles la muerte, las torna más vivas cada día (Sin muerte física, pero con muerte y arrastre morales).

En San José son pocos—y nosotros gozamos de la célica gracia de estar afiliados a esos pocos—los que pasan horas seráficas entretenidos en la lectura de las cosas que se le ocurren a don Bernardo Merino, el opositor más temible que han hallado en el último hemicycle de evolución político-literaria, los dogmas filosóficos de los místicos Gedeón y Peró Grullo.

Muchas veces—¡oh, cuántas!—hemos sentido el cosquilleo de refutarlo con el respeto debido a su universal prestigio uosmunesco, pero la última vez que sentimos ese cosquilleo y para desalojar el diablillo de tal pensamiento, tomamos de sobre nuestra mesa un libro Era de don Jacinto Benavente, ese señor que más de un tedio nos ha disipado.

Lo abrimos; al acaso para olvidar aquello del cosquilleo, y leímos:

".....es posible que un español se resigne a no tener talento; lo difícil es que se resigne a que lo tengan otros."

¡Maldito libro! ¡Maldito mil veces don Jacinto! ¡En qué apuros nos pone a veces este vejete de cara perfilada, como tallada en jade, y de perilla faunésca, más que quijotesca o cervantina! ¡En más apuros que un chico cuando la madre recibe visitas!Y cerramos el libro, sobresaltados, porque la só'a lectura de ese aforismo nos produjo la sensación de que don Bernardo Merino estaba tras de la puerta oyéndonos.

En Limón están de torta ya hace su temporada. Continúa lo que tan impropriamente llaman los papeles de la prensa josefina "contrabando de italianos", debiendo llamarse en pureza castiza "el timo de tátiles."

Acaba de pasar un escándalo que casi deja fausterrri a varios funcionarios públicos de aquella localidad, y a la hora de ahora vamos por el segundo. Este segundo ha sido malogrado en plena gestación, porque un detective de United Fruit Co, Mr. Joseph Toques, descubrió que un chileno pretendía embarcar cuatro tátiles con rumbo a Nueva York, mediante un emulamento de \$40—per cápita—como dicen en este diario.

Oh, de no ser por Mr. Toques, pega esta nueva intentona; pero gracias a los toques de alarma de Mr. Toques, se frustró el timo de estos cuatro tátiles.

¿Qué es ese irrespeto de "La Nueva Prensa", que se viene proponiendo la reorganización de la policía capitalina? ¿Hablar de la reorganización de nuestra policía, en vez de estar pensando generosamente en mandar un jura de por acá, ojalá de arquetipo campesino, a organizar la policía de Londres y París, educándola, disciplinándola?

Que le enseñen a los buitres de aquellas partes remotas, a que no deben darle la acera a nadie; a andar en pelotones por ella, charlando a gritos y manoteando; asaltando las plataformas de los tranvías a la hora de mayor tráfico, para que las damas se queden a pie y que a las ocho de la noche, a la hora de los relevos, en vez de coger el camino de la caserna o del cuartel, atorar con su presencia, en legión, los pasillos de los cines.

Allá, en Londres y en París, nada de esto ocurre. La policía anda siempre a pie y por la mitad de la calle y en la vida asisten, de uniforme, para no pagar, a los teatros. De ahí la incultura de aquellos pobres buitres y es de justicia darles el secreto, para que no hagan tan feo papel ni se consideren una calamidad urbana.

La primer acción militar librada por el nuevo Comandante del Panóptico, coronel don Poloncho de Quéiroz, fue la de ordenar el rape unánime de los chicheros; un rape en que lo que faltó, fue arrancarles el cuero cabelludo.

Es lo primero que se le ha ocurrido hacer de primera entrada. Siendo calvo y rasurado don Poloncho de Quéiroz, ¿cómo va a transigir con que sus míseros subordinados se gasten el lujo de ostentar melenas luengas y profusas? ¿Qué a irá hacer don Poloncho con las arrobos de cabello que esto le reporta? ¿Un sofá? ¿Un colchón, porque acaso halle el de la Comandancia franciscano y áspero?

Nosotros sabíamos que antes se ordenaba el rape de criminales rematados cuando amenazaban fuga, no de pobres chicheros que pasan por la cárcel de manera efímera a descontar diez o quince días de detención.

De este gran paro le puede resultar a don Poloncho de Quéiroz una acusación por desperfecto físico.

Don Poloncho de Quéiroz da las gracias a la compañía cigarrera "Salas, Carballo y Cía." por el gesto generoso de dedicar el uno por ciento de sus ventas a beneficio de los reos que permanecen reclusos en la Penitenciaría, y su carta, publicada en "La Tribuna" de ayer, remata así:

"...mis sinceros (quizás escribí "sinceros") agradecimientos por el desprendimiento tan altruista en beneficio de los reos que YA CEN en este penal..."

Don Poloncho, sea sincero y díganos ¿deveras los reos yacen en la cárcel, o Ud; lo que quiere decir es que ya... hacen algo provechoso? ¿Por modo que están en estado yacente, como los cadáveres?

No sabíamos que su antecesor, el Coronel don David Rojas, le hubiera entregado un yacimiento de reos. Hágase el zorro y jállese cuanto antes el denunciado de esa riqueza latente y yacente. Pero no repita eso de que los reos yacen, porque se le adelanta algún otro tagarote, que aquí pululan.

Es cosa sabida ya que los que le metieron miedo a don Ricardo con Rodolfo Wedel, logrando ponerlo como un azogado, fueron Sotela, Monge y una señora. Por eso se lo quitó de encima, antes de que sobrevinieran el acecho con su atentado al hombro.

Don Ricardo no calculó que con una piedra se matan muchos pájaros y héte ahí que don Sergio Carballo, hermano político de Wedel, está al borde de la dimisión porque se siente lastimado con que le hayan coyoteado a su cuñado más querido.

Además, por ahí hay otros parientes del expulsado, en puestos del Gobierno de don Rikardinski Romanoff, que piensan imitar el gesto justamente airado del señor Carballo.

A esto, ni un comentario; cada uno hace de su capa un sayo.

NUESTROS JUZGADORES

MANUEL ANTONIO CORDERO

Es una cuestión indiscutible que los mejores jefes son los que han sido soldados. Salvo las excepciones que confirman toda regla no dominará maestramente un oficio, sino el que ha estudiado el A. B. C. del mismo.

Un ejemplo de lo que precede es Manuel Antonio Cordero, Juez Civil actual de Heredia. Modestamente, pobremente, asiduamente, ha recorrido todos los grados y las funciones judiciales anteriores a la judicatura.

Para seguir los cursos de la Escuela de Derecho, venía y regresaba a pie de la ciudad de Heredia. Sus recursos pecuniarios eran pequeños pero sus aspiraciones al progreso eran grandes.

Antes de presentar su examen de abogado, Hincó lo llevo a su templo, y perturbó su alma con las preocupaciones hondas y minuciosas de padre de familia, y le repitieron las palabras del arcángel de Adán y Eva: —Trabaja!

A así lo vimos largos años laborando de escribiente, de Secretario de los Juzgados Civiles, de alcalde, y por

último de Juez. Todas aquellas funciones las desempeñó a satisfacción de todos

Hoy es un juzgador honorable, prestigiado e irreprochable. Tiene la gran virtud que los tiempos nuevos exigen de todo Juez moderno, la rapidez y la expedición. Esa facilidad de trabajo le viene de su larga práctica judicial.

Estudioso, recto y concienzudo, ejerce su cargo con dignidad reconocida y con ente a Independencia. Nunca dictará una resolución de que no esté plenamente convencido de su buen fundamento, cualidad muy rara en los jueces de provincia, frecuentemente cohibidos por las exigencias de los litigantes diputados, que siempre ofrecen la magistratura a cambio de la docilidad de los juzgadores.

Accesible a todo el que requiera su ministerio, afable, recto y honrado a carta cabal, debe colocarse a Manuel Antonio Cordero en primera línea de los buenos jueces que hoy tiene Costa Rica.

Dormir MAL
ES PERDER EL TIEMPO
y ese tiempo perdido significa la Tercera Parte de su Vida
EVITE ESTO
COMPRANDO UN
COLCHON DE RESORTES
de los que fabrica la
COLCHONERIA ESPAÑOLA
en su Departamento dedicado exclusivamente a este Ramo
PRECIOS Y CALIDAD SIN COMPETENCIA!
Colchones de Crío, Balsa y Heno DE TODO TAMANO Y PRECIO EN EXISTENCIA SIEMPRE
MERCEDES V. DE SNOU
75 varas al oeste de la Botica Francesa

Imprenta Borrásé Hermanos

Remembranzas políticas de Heredia

A las 12 de la noche del 12 de diciembre de 1923 expiraba el plazo legal para que la Junta Provincial Electoral definiera el resultado de las elecciones verificadas el primer domingo de ese mismo mes; naturalmente había general expectación esa noche y las masas populares estaban aglomeradas en diferentes lugares de la ciudad. La Junta dió por terminada su labor a las 11 próximamente y todos los ciudadanos esperaban saber el resultado. Jimenistas y volistas lo supieron inmediatamente, los echandistas no, pues les fué ocultado y negado por Victor Trejos y Asdrúbal Villalobos, miembro y fiscal respectivamente, asistentes a la memorable sesión, quienes salieron con la sandez de que el escrutinio había sido aplazado para el día siguiente—como si la ley lo permitiera así—y con esa demostración de canillera apagaron el espíritu público dispuesto como estaba a todo esa noche.

Como consecuencia lógica la impresión subsiguiente produjo críticas terribles y trascendentales contra estos dos señores. Trascendentales en el sentido de que el Partido Agrícola los desca-

lificó desde luego para no pensar más en ellos.

De manera que la "Nota política" que publicó "La Tribuna" relativa a que el Lic. González Víquez pudiera ser electo diputado por Heredia con Asdrúbal en ancas, no ha tenido el eco que en San José se le atribuye porque es bien sabido que don Cleto iría al Congreso mientras no recibiera la primera molestia y entonces el diputado lo sería Asdrúbal, quien por los motivos expuestos no es aceptado en Heredia.

Por otra parte, los partidos políticos insisten en su propósito de que el diputado que habrán de elegir sea herediano residente. Ya hemos consultado opiniones de los dirigentes de los tres bandos; y como quienes pagan la Música etc.

SUSCRITOR

N. de la R.—Fuimos testigos oculares esa noche a que se refiere el "Suscriptor" y si la memoria no nos es infiel, lo que manifestaron los señores Trejos y Villalobos al salir del local de reunión fué: que la anulación de votos que se había hecho allá adentro no era legal de ninguna manera".

UN PATRIARCA

En Santa María de Dota acaba de morir uno de los verdaderos fundadores de aquel poblado: don Jerónimo Barrantes Vargas.

Durante los cincuenta y siete años de vida conyugal con doña Paulina Retana, logró este matrimonio acumular una fortuna en beneficio de su patria.

Pero no fortuna en dinero, que las más de las veces tan solo viene a ser el producto de desenfrenada codicia y aún de la rapiña.

La fortuna con que aquel viejo bondadoso y sencillo hereda a su patria, sin alarde alguno, es la siguiente: 16 hijos, 120 nietos y 30 biznietos; es decir, un total de 166 descendientes.

En otros países, más conscientes que el nuestro y donde verdaderamente existe preocupación patriótica, la desaparición de este Patriarca, de ese verdadero Patriota, habría sido motivo para que se le rindiera el homenaje a que se hizo acreedor.

El Congreso habría decretado honra a su memoria y la educación de algunos de sus descendientes, de aquellos que más sobresalían por su inteligencia y virtud, habría sido costeadada por el Estado, demostrando así el agradecimiento de la patria para quien aumentó su población en tan crecido número, en medio de estrecheces y congojas.

Y copia del Decreto con que se honrara su memoria, había sido remitido a su viuda, para su satisfacción y legítimo orgullo.

Y así se habría realizado un acto de estricta justicia, de merecida recompensa, y los ciudadanos todos sabrían cómo la Patria estimula y premia a aquellos de sus hi-

jos que bien se lo han merecido.

Pero, entre nosotros, desdichadamente, no pasa así. Y la muerte de don Jerónimo ha pasado desapercibida, del mismo modo que fué su vida.

Pero por qué ha de ser así? No habrá un Diputado entre los 46 que forman nuestro Congreso, que alce su voz pidiendo de aquel alto cuerpo el justísimo homenaje a que se hizo acreedor el señor Barrantes? No habrá uno sólo que en esa forma trate de estimular la natalidad patria?

Creemos que no uno sino todos los señores Diputados harán suya esta idea que lanzamos y que pronto el Soberano Congreso ha de rendir homenaje a la memoria del que dió a la Patria ciento sesenta y seis ciudadanos más.

Mientras, enviamos nosotros a su viuda doña Paulina y a todos sus descendientes nuestra más sentida condolencia por la pérdida que han sufrido.

VEMEO

DEPORTES

Según fuimos informados, en mayo próximo aparecerá de nuevo la Revista Deportes, que por largo tiempo vió la luz pública en esta capital.

Estará dirigida por los conocidos deportistas José Angel Chaves y Manolo Rodríguez, quienes piensan darle a su futura Revista un empuje verdadero y eficiente.

Desde ahora les anticipamos un saludo, deseándoles buena suerte.

NOTAS DE LIMON

Junta de Caridad

Hicimos una visita al Cementerio y notamos el esfuerzo de la Junta para darle una mejor administración a ese lugar santo. ¿Cómo? Ha comenzado por nombrar un buen panteonero, hombre ecuánime, inteligente y laborioso: es el señor don Juan Alvarado. Tiene en perspectiva comprar dos hectáreas a don Quinto Vaglio, destinándolas para los obreros; de modo que esos humildes trabajadores pronto tendrán su finquita donde descansar eternamente, gracias a la actividad del popular caballero don Filadelfo Granados, quien es la *niña bonita* de los obreros de Limón.

También se hace el camino de macadam al Cementerio y una baranda de ladrillo con dos portones. Ese lugar va viento en popa, y por ello felicitamos a la Junta y al señor Granados.

El templo

Con la presencia de Monseñor Blessing las cosas han cambiado. En el templo hay más orden, más reclinatorios y todo mejor acondicionado. Adelanta la fe y el respeto y cariño por los asuntos divinos. El señor Vicario es todo un Ministro de Dios.

Orlinda

Este es el nombre sugestivo de la simpática niñita de nuestro particular amigo don Macario Madrigal y doña Rosa Cortés. En las procesiones de la Semana Santa dió el golpe como ángel, habiéndola arreglado las entusiastas señoritas Magdalena y Aurora Solano, morenitas nicaragüenses que

son todo un encanto, un embelleo.

La Magdalena

Fuó la bella señorita Odille Segura, hija de don Jesús Segura y sobrina de don Macario Madrigal. Fué una novedad por el arte y su belleza.

Para todas esas ceremonias contribuyó el Mayor don Baldozano, estimable nicaragüense.

Protesta

Más de cien obreros firmaron una protesta por una injusta publicación que apareció el martes 14 del corriente en "La Tribuna" contra el honorable caballero don Filadelfo Granados, Tesorero de la Junta de Caridad.

El anonimista sorprendió la buena fe del estimable señor Director de ese diario al darle publicidad a una carta injusta y mal escrita.

Los obreros le dieron una prueba más de adhesión al señor Granados, suplicándole el indiferentismo con esos dos sujetos y que recuerde de que "cría cuervos y te sacarán los ojos."

La niñita María Cristina

Hija predilecta de nuestro buen amigo don Arturo Fernández Ríos, Director de "La Nave", fué operada por el distinguido médico y cirujano don Antonio Facio. Tan linda y graciosa niñita, gracias a Dios va mejor, lo que sinceramente celebramos y ya nos daremos el gusto de volverla a ver sonriente y feliz.—Corresponsal Viajero.

OJO, CONSTRUCTORES!

Está comprobado que la edificación más resistente y duradera, a prueba de temblores, y la menos costosa, es la de ladrillo pegado con buena mezcla.

En la LADRILLERIA CENTRAL, situada en la Avenida 12 Oeste, al tomar el camino para Alajuelita, se están fabricando hoy los mejores ladrillos.

Péguelos con mezcla hecha de una parte de cemento y cinco partes de arena bien lavada, y fíase de los terremotos, del comejón, del fuego y de la humedad.—Ordene por teléfono número 126.

RAFAEL OBANDO, Administrador

Quejas contra el Fiscal de Telégrafos

Algunas personas procedentes de Pontarenas se han quejado del señor Fiscal de telégrafos, quien al parecer se toma atribuciones que no le pertenecen.

Este señor Fiscal, informa al señor Secretario de Gobernación de todas las idas y venidas de la policía, Jefes Políticos, médicos de pueblo y todo cuanto de empleado público se trate.

¿Acaso eso está en el radio de sus ocupaciones, como Fiscal de Telégrafos?

Esto es lo que nos preguntan los quejosos.

Imprenta Borrásé Hnos.

Lo mejor que pueda tener

Hay cosas muy buenas, hechas sólo para aquellas gentes que tienen mucho dinero, y hay cosas más buenas todavía que puede tener todo el mundo, y por lo tanto, son más solicitadas. Este es un secreto comercial que ha sido puesto en práctica por muchísimos fabricantes y vendedores. Y este es el gran secreto de la casa fabricante de las cervezas TRAUBE.

Quiere Ud convencerse? TOME UNA CERVEZA, PERO TRAUBE.

Excelentes polvoristas

Los señores Víctor Julio Rojas y Jesús Badilla fueron los polvoristas que proveyeron los juegos pirotécnicos de las fiestas cívicas de Pontarenas habiendo sido felicitados por sus excelentes trabajos.

Los señores Rojas y Badilla tienen su residencia en esta capital.

Obtenga una **GOERZ**

La mejor cámara fotográfica marca alemana

PUEDA ADQUIRIRLA POR ABONOS SEMANALES

Pida prospectos en el Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

APARTADO 919 TELÉFONO 490

No dara permiso hasta que informe el Ing. Municipal

El Gobernador de esta provincia se ha dirigido al señor Ingeniero Municipal con el fin de que estuáie las condiciones de la Plaza de Toros e informe antes de dar el permiso para la próxima corrida.

La Gobernación obligó a la empresa a construir dos puertas más para seguridad del público.

Para Agente de Policía de Grifo Bajo

La Gobernación de esta provincia ha recomendado al señor Matías Hernández para que ocupe el puesto de Agente auxiliar de Policía de Grifo Bajo, en el cantón de Puriscal.

Una hermosa carretera para lo futuro

De buena fuente se nos informó que la Cámara de Agricultura, ha respondido a unas gestiones hechas por importantes vecinos de Escasú, para que en la carretera que va de aquí a aquel pueblo se planten árboles de cualquier especie, y hacer de eso una bonita alameda.

Este pueblo, sin duda alguna, progresa notablemente, circunstancia esta que le hace uno de los pueblos más pintorescos de la República.

La construcción de esa alameda será un nuevo atractivo para Escasú.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 9 de Abril en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y partirán los Sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Habana y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los Jueves en la mañana, y zarparán los Sábados en la tarde o los Domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los Viernes, en la tarde, vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador

San José, Abril 4 de 1925.

MITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO

CERVEZA TRAUBE

LA CRUZ BLANCA

Fábrica de Refrescos de Juan de La Vega

ESTRICTA HIGIENE EN LA ELABORACION - Preparados cuidadosamente a base de Gas Carbónico y agua pura - 50 varas al norte de "El Cometa", San José

Nuevo reglamento para el T. Nacional

El Ministerio de Fomento ha encargado al señor Gobernador la elaboración de un nuevo reglamento para el Teatro Nacional pues se considera que el que está actualmente en vigencia es anticuado.

Este reglamento podrá estar elaborado antes del 15 del mes de mayo.

Los basureros progresan

El gremio de basureros progresa cada vez más y los trabajos de organización adelantan. Actualmente, según reciente informe del Tesorero, tiene en Caja la suma de ₡ 2,500,00. Esto es digno del más sincero aplauso pues significa el triunfo de la unión y de la solidaridad de los trabajadores humildes. Es tanto más digno de aplauso porque la suma ha sido recogida colón a colón semanalmente.

Quieren agremiar a los limpiabotas

Hasta los limpiabotas han sido alcanzados por las ideas de organización que imperan actualmente en esta tranquila y feliz República. En efecto, se nos dice que hay un proyecto tendiente a agremiar a los limpiabotas. Tal vez de uno de los kioscos del Central habrá de salir la más poderosa organización sindicalista.

Otra queja contra el Correo

En nuestro estimado colega "El Herald", de la ciudad de Puntarenas leemos una queja contra el Correo con motivo de haberse extraviado sin llegar a su destino un oficio enviado a la Secretaría de la Corte de Justicia el día 28 de marzo pasado. "El Herald" hace el siguiente comentario: "No creemos que en ello tenga culpa el amigo Padilla, Director General de Correos, pero sí es oportuno instarle a que

Aparece una sumaria perdida

Don Antonio Garnier, honorable vecino de la Junta de Abangares, nos ha escrito dándonos la buena nueva de que apareció ya, después de una laboriosa investigación, la sumaria por el incendio de la casa de don Salomón Chajud, y que de las pruebas acumuladas ya se desprende que no son responsables los indiciados contra quienes se ensaña una ruin pasión.

PIDA SU AZUCAR

A J. A. Coronado

TELEFONO

511

Y quedará satisfecho

Los cadetes tendrán sus uniformes en junio

Probablemente a fines del mes de junio les sean entregados a los jóvenes cadetes los uniformes que los distinguirán.

En esos días también se efectuará la primer parada como demostración de los adelantos de los cadetes.

Esto ha sido recibido con gran satisfacción por ellos.

Una copa de Champaña!!

Nada más delicioso que una copa de champaña, pero cuando el champaña es verdaderamente delicioso.

Así, Ud. debe pedir siempre una copa de champaña, pero de CHAMPAÑA MUMM. La casa MUMM, fundada en 1827, tiene actualmente en sus bodegas un depósito de 10,000,000 de botellas de vinos de champaña. Este dato ha sido controlado por la comisión de Impuestos Directos de Francia y aparece en el gran diario "Le Figaro", de París, en su edición del 2 de febrero p. p., en un artículo sobre la producción de vinos champaña de Reims y Epernay.

El depósito permanente de los vinos champaña MUMM está en la casa de los señores BRENES & Co., de esta plaza.

Un auto, una piedra, un vidrio roto

Anoche pasó frente a la tienda de don Tobías Vargas, frente al Mercado, un auto conducido por el caballero don Manuel Emilio Argüello. Una de las ruedas majó una piedra que lanzó, con la presión, contra un vidrio de la tienda del señor Vargas, destrozándolo. Aunque el vidrio costó ₡ 500.00 no se presentará cobro de él ya que no hubo culpa.

La Comisión Municipal de caminos podrá tomar en cuenta el hecho y ordenar que sea recogida cuanto antes toda la piedra suelta que haya en las calles de la capital, como lo hemos pedido. Lo mismo que quebró el vidrio pudo haber matado la piedra a cualquiera.

LAMEJOR

TELEFONO 190 — SAN JOSE DE COSTA RICA

Nosotros excitamos al público a que se sirva visitar nuestra Fábrica, con el fin de demostrarle el escrupuloso aseo que en ella impera y la alta calidad de sus productos

La Municipalidad

cede ante las razones de la Cámara de Comercio

En el incidente promovido por la Cámara de Comercio acerca de la variación de algún concepto de una moción del R. Dr. Hernández, modificación que se consideró contra los intereses de los comerciantes y contra la tesis que sostuvieron en la discusión de las tarifas municipales, la Honorable Corporación en sesión de ano-

che acordó suprimir de la moción dicha, de acuerdo con su autor, la expresión "Solicitar del Poder Ejecutivo." En cuanto al resentimiento que muestran los señores municipales por la actividad de la Cámara de Comercio frente a esa modificación, nos dijo su Secretario señor Güell que era natural que se defendieran los derechos de los comerciantes, pues el acta llegó a la Cámara firmada y aprobada sin que hubiera una sesión posterior.

La Asociación de Estudiantes Universitarios habla por nuestro

medio con el resto de intelectualidad de Centro América

Los jóvenes estudiantes don Francisco Ibarra Mayorga y don Alfredo Sánchez M., Encargado del Intercambio centroamericano y Secretario respectivamente de la Asociación de Estudiantes Universitarios e Intelectuales de Costa Rica se han dirigido a nosotros para que por nuestro medio exitar a los autores o editores nacionales de periódicos, revistas, folletos y libros a que obsequien un número de ejemplares que no baje de cinco, que se darán uno a la

Biblioteca y uno a cada sección centroamericana escogiendo entre Ministerios, Universidades y centros científicos y educativos. Esto se pone en conocimiento de la intelectualidad de Centro América. Con gusto cumplimos la petición.

TIPOS DE CAMBIO

New York.....	400 1/2
Londres.....	381
París.....	104
España.....	285
Italia.....	83
Suiza.....	386
Bélgica.....	102
Berlín.....	400 1/2
Amsterdam.....	40 1/2

Congreso de Municipalidades

A la invitación hecha a nuestra Municipalidad para que concurra al Congreso de Municipalidades que en París se reunirá próximamente, contestará, según acuerdo de anoche, muy agradecida pero no asistirá.

Al señor Juez de Alajuela

En la lista no corta del memorandum de osas a tratar, hoy le toca el turno al largo artículo que en "La Tribuna" publicó hace algunos días el señor Juez Elizondo de Alajuela.

Hacemos a un lado algunos conceptos acres, tal vez no bien meditados del señor Juez indignado ante la creencia de que lo habíamos atacado cuando en realidad no lo hemos hecho. Juzgamos que toda indignación así es digna de respeto porque indica un noble deseo de corrección ante el que nos inclinamos aunque nos duela un poco la herida de la ofensa.

En el editorial que comentó el señor Juez Elizondo nos referíamos en término plural a los jueces poco diligentes y atemorizados ante los frecuentes atentados que ocurren en San Pedro de Poás, pero fué nuestra intención indicar especialmente al Alcalde de aquel cantón, el cual, según se ha publicado en otros periódicos,

y por las noticias que tenemos por otros conductos dignos de fe, ha manifestado temor por lo que le pudiera ocurrir al intervenir como Juez de Primera Instancia en la averiguación de aquellos crímenes. Cuando ocurre un caso como ese de que un Juez manifieste temor, eso indica el estado enfermizo de aquel medio en que la balanza de la justicia tiembla ante las amenazas de los transgresores de las leyes, y ante esa situación nos pareció un deber levantar velos sin pensar en la salida innecesaria del señor Elizondo. En cuanto a éste sabemos solamente que se presentó hasta el día siguiente en el teatro del acontecimiento y no concebimos cómo puede compaginarse esa tardanza con la diligencia que se tuvo en otros días cuando se trataba de simples enredos políticos y con la presteza exhibida al refutarnos cuando abrigábamos una intención de bien público.

Don Rafael Estrada es recibido por el Presidente de la República para oírle cargos concretos

Por indicación de la Asociación de Estudiantes Universitarios, entidad que hace algún tiempo funge en esta capital, el señor Presidente de la República concedió una entrevista al joven don Rafael Estrada para oírle, según se nos ha informado, cargos concretos en el asunto de la acusación hecha por

el señor Estrada sobre ciertas irregularidades que él afirmó existen en las oficinas de la Tributación Directa. Nos fué imposible saber cuáles eran esos cargos concretos puesto que se está tratando de arreglar ese asunto cuanto antes y se teme que haya entorpecimientos.

Los cambios en Nueva York

Nueva York, 24 — El cambio a medio día de hoy se mantuvo así:

Londres....	\$ 4,80 1/4 por libra	Viena.....	0,014 1/8 por corona
París.....	0,0521 1/2 por franco	Belgrado....	0,0166 por dinar
Berna.....	0,1946 por franco	Praga.....	0,0297 por marco
Roma.....	0,041 3/4 por lira	Hamburgo....	0,24 por marco oro
Oslo.....	0,163 por corona	Santiago, Chile	0,21 por peso
Stokholm...	0,269 por corona	Río Janeiro...	0,12 por real
Buenos Aires...	0,4925 por peso	Montevideo...	0,98 por peso
Tokio.....	0,482 por yen	Caracas.....	0,188 por bolívar
Copenhague...	\$ 0,1851 por corona	Quito.....	4 39 por libra p.
Madrid.....	0,144 por peseta	La Paz.....	0,19 por boliviano
Amsterdam...	0,4997 por gulden	Lisboa.....	0,21 por escudo

Se convoca al Congreso a sesiones ordinarias

Nº 18
RICARDO JIMENEZ
PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA
DECRETA:
Artículo único.—Convócase al Congreso Constitucional a sesiones ordinarias que se inaugurarán a las

doce horas del día primero de mayo próximo entrante. Dado en la Casa Presidencial.—San José, a los veinte días del mes de abril de mil novecientos veinticinco.
RICARDO JIMENEZ
El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.
R. CASTRO Q.

Bienvenida

Ha regresado al país, con procedencia de Nicaragua, su Patria, a donde fué a saludar a su estimable familia, el laborioso y esforzado obrero don Miguel Gerónimo Guevara, activo Administrador de la Talabartería Inglesa.

El joven Guevara ha hecho de Costa Rica su segunda Patria, y aquí se ha hecho acreedor a las generales simpatías y estima por su exquisita cultura y honradez acrisolada.

Sea bienvenido el amigo Guevara.

Línea telegráfica entre Turrialba y Juan Viñas

Se ha dado comienzo a la construcción de una línea que unirá telegráficamente las poblaciones de Juan Viñas y Turrialba, con objeto de extender las comunicaciones de esta capital por la Carretera de Fuentes.

Esta línea telegráfica se hacía muy necesaria para descongestionar la línea de Limón, única que podía ser ocupada para el envío de los mensajes.

BIBLIOTECA bien seleccionada de los más leídos autores contemporáneos SE VENDE. Consta de unos 200 tomos. — Informes: BORRASE HERMANOS

El ex-presidente Acosta saldrá para Europa

El ex-Presidente de la República don Julio Acosta García saldrá en los primeros días de Mayo para Bélgica, Francia y España en viaje de placer que durará algunos meses.

Lo acompañarán su distinguida esposa doña Elena Gallegos de Acosta y su encantadora hija Zulay

Por anticipado deseamos un feliz viaje a los distinguidos viajeros.

La Honorable Cámara de Comercio de Costa Rica

se ha servido distinguirme con la dirección de la GUIA COMERCIAL DE COSTA RICA que bajo sus auspicios se editará en esta ciudad y que abarcará los intereses comerciales de toda la República, y con importantes datos de empresas extranjeras.

El formato será de 1000 páginas de 8x10 pulgadas

Próximamente publicaremos los nombramientos de Agentes y Representantes en cada una de las Provincias

MANUEL SAAVEDRA H.

Apartado 789 — Oficina: LA NUEVA PRENSA — Teléfono 287

El proyecto de casas baratas en el Congreso

ESTA GANADA LA PARTIDA

Hoy pasará en tercer debate en el Congreso el proyecto de ley tendiente a permitir la libre importación de los materiales de construcción para las llamadas Casas Baratas que se ha tratado en anteriores sesiones a solicitud de don Ricardo Mora Fernández

A nadie se ocultará el beneficio que a la clase traba-

jadora aportará la mencionada ley, puesto que tiende de una manera rápida y efectiva a solucionar el problema de las habitaciones para pobres, que tanto ha preocupado a quienes se ocupan de los problemas sociales sin que, hasta ahora, se hubiera podido concebir una esperanza alentadora en el sentido de mejorar las condicio-

nes en que viven las clases pobres.

Nadie que haya mirado con honradez el proyecto de Casas Baratas dejará de reconocer el beneficio que encierran; si se le ha impugnado, estamos seguros que sólo ha sido por el desconocimiento de ese proyecto. Porque nadie que lo haya estudiado con honradez y a conciencia dejará de reconocer las ventajas que presenta en toda forma.

Hemos hecho una visita a varias habitaciones de obreros de las que, avergonzadas quizá de su miseria, parecen ocultarse en la oscuridad de sucios patios, a donde las plantas mueren anémicas, sin un rayo de sol que las vivifique y las personas sucumben de consunción en la sombra, en la humedad, entre paredes en las que pululan manadas de insectos, bajo techados ennegrecidos por el humo y de los que penden sus propios pedazos; la amenaza de Damocles es la diaria amenaza de los que viven en esas

habitaciones ¿Cuándo caerá la techumbre? ¿En qué instante se derrumbarán las paredes? Estas son las preguntas que inquietamente se dirigen el padre que vuelve del trabajo, la madre que permanece bajo ellos y que miran jugar a sus niños.

Y esto lo ignoramos. Vamos que en las calles pasan los transeúntes con rostros alegres, cruzan los autos; las paredes de esas verdaderas pocilgas, blancas por fuera, ocultan, como las de los sepulcros, la miseria que encierran.

Las casas baratas vendrán. Es preciso que vengán para darle habitación a los trabajadores que de otro modo no podrían ser propietarios. Casas limpias, casas higiénicas, casas que traigan sentir el placer de habitarlas.

Hoy sólo nos quedará, después de la sesión en que estamos seguros de que triunfará el proyecto de casas baratas dar nuestra felicitación a los diputados que lo defendieron y sobre todo, al diputado Ortiz, a quien hemos visto luchar tesonera mente hasta conseguir el triunfo

DAN-TON

Nuestro Editorial de mañana

Nuestro editorial de mañana será una nota corta relativa al asunto planteado respecto a la acusación del Gral. don Jorge Volio Jiménez contra el ex-reformista don Salvador Góngora Olivares.

Este es un asunto de gran interés social y político que trataremos de ver desde nuestros observatorios mentales con la sinceridad con que acostumbramos.

Notas Personales

Para Alemania partieron don Luis y don Adolphino Siebe.

Buen viaje les deseamos —Con igual rumbo la distinguida dama Sta. María Asmann.

—Enfermo se encuentra el caballero don Enrique Ortiz porque recobre su salud hacemos votos

Bodas

El lunes 27 del corriente contraerán matrimonio don Raul Hernández M y la Sta. Carmen Soto.

Por la felicidad de los contrayentes hacemos votos. —Ayer contrajo matrimonio en esta capital el joven tipógrafo don Bernardo Narajo con la linda Sta. Rosario Chiochilla.

Hoy se efectuó la de su compañero el joven tipógrafo don Emilio Quesada con la encantadora Sta. Arabela Caballero.

Nuestras felicitaciones a los recién casados.

Notas cortas

Ferrocarril al Pacífico

El señor Vargas Gagini, quien ha sido conductor del tren de pasajeros, ha pasado a ocupar otro puesto, el de conductor en los trenes de carga. Dada la competencia de este empleado, ocupará dentro de poco tiempo otro cargo.

—Mal remunerados están los brequeros, y mientras los del Ferrocarril al Atlántico devengan 50 dólares, los del Pacífico ganan 120 colones mensuales. A estos empleados se piensa aumentarles sus dotaciones mensuales.

Intento de robo

En el conocido hotel Las Princesas, anoche intentaron hacer un robo. Gracias a la intervención de uno de sus empleados, no pudieron los cacos dar el golpe.

Herido

Anoche, por el barrio del Liceo, José Esquivel y Ascensión Quesada, riñeron. Resultó herido en esta reyerta Quesada. Por la intervención de amigos se arregló el asunto.

Foot-Ball en Limón

Este domingo se enfrentarán los equipos Progreso y Limonense. De esta capital saldrá el Progreso en carro especial para aquel puerto. Hay entusiasmo por este match.

REFORMAS a la Ley y reglamento de Registro Civil

Nº 17

RICARDO JIMENEZ

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Vista la necesidad de introducir reformas de capital importancia en la Ley Orgánica y Reglamento del Registro Central del Estado Civil, con el objeto de prestar un servicio más eficiente en aquel Departamento, y de conformidad con lo establecido por el artículo 102, inciso 27, de la Constitución Política,

DECRETA

Artículo 1º.—Modifícanse los artículos 25, 49, 76, 82 del decreto Nº 7 de 25 de julio de 1913, los cuales se leerán así:

Artículo 25.—Dentro del término de veinticinco días de nacida una persona, debe hacerse la declaración ante cualquier Registrador Auxiliar.

Las declaraciones de nacimientos se harán en vista de la respectiva cédula de bautizo y a falta de ella, de la manifestación verbal que harán las personas a quienes correspondan hacer tales declaraciones.

Artículo 49.—La inscripción de un fallecimiento se hará en virtud de parte escrito que de él deben dar los Tesoreros de las Juntas de Caridad, Jefes Políticos, Agentes Principales de Policía y demás empleados encargados de expedir boletos de entierro.

Las declaraciones de defunciones deben hacerse ante dichos funcionarios dentro del término de veinticuatro horas de ocurrido el fallecimiento.

Artículo 76.—El Registro Central deberá dar a quien lo solicite, certificación del asien-

to o asientos inscritos en los libros de la Oficina.

Las certificaciones se extenderán en papel no menor de cincuenta céntimos con arreglo a lo dispuesto en el inciso 10, artículo 248 del Código Fiscal.

Ningún Registrador Auxiliar, Tesorero de la Junta de Caridad ni demás empleados encargados de expedir boletos, pueden extender certificaciones de nacimiento ni de defunciones de los asientos que constan en los libros que tienen en uso.

Artículo 82.—Por los asientos se extiendan en el Registro Central y las declaraciones que se hagan a los Regidores Auxiliares, Tesoreros de las Juntas de Caridad etc., no se cobrará remuneración alguna.

A cada certificación que expida el Registro Central, lo mismo que a la constancia de no aparecer inscrito un asiento, debe agregarse un timbre por valor de (2.00) dos colones.

Artículo 2º.—Adiciónase el mencionado decreto, así:

Artículo 83.—Por el expediente que se levante previo a la declaración del matrimonio civil, y por éste, se agregará a cada certificación un timbre de (10.00) diez colones, el que se cancelará con el sello de la Oficina que expida el certificado. Las certificaciones de matrimonios civiles deben enviarse a la Oficina Central por el correo inmediato al día en que se verificó el matrimonio.

Dado en la Casa Presidencial.—San José a los veintidós del mes de abril de mil novecientos veinticinco.

RICARDO JIMENEZ

Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, R. CASTRO Q.

Ha sido presentado al Congreso un proyecto de ley para reformar la que esta en vigencia sobre tesorerías escolares cantonales

Ha sido presentado a la Cámara un proyecto de ley tendiente a que sea reformada la actual que regula las Tesorerías escolares Cantonales.

Según hemos sido informados ese proyecto no ha sido conocido del público, porque el mismo día que se publicó el dictamen fué aprobado en primer debate.

Se nos dice que ese proyecto encierra algo muy bueno en lo que se relaciona con el mejor servicio de las Tesorerías escolares, esto en aquellos cantones en donde no se encuentren personas aparentes para ese delicado cargo, puesto que en las capitales de provincia no ocurre lo mismo, ya que siempre se encuentran personas competentes y honorables que pueden muy bien servir los intereses de la Junta de Educación; es indudable que en los casos en que las Tesorerías están servidas por personas competentes pres-

tarán mayor atención a los detalles cuando los asuntos de la Junta sean importantes.

La creación de Tesorerías Auxiliares presentaba muchos inconvenientes y enredos en la Administración de los fondos, y por eso fué que se suprimieron las Tesorerías de distritos con la creación de las Tesorerías Escolares Cantonales, para que una sola persona sea la responsable del manejo de los fondos del Cantón.

Las autoridades de policía, según el proyecto, no cobrarán ya las multas y sólo se concretarán a las sentencias que dicten en cada caso y para esto tienen su sueldo. Acerca de esto se ha creído ver una injusticia en aumentar el porcentaje que ahora tienen por el cobro de multas. Parece que en rigor sea el Tesorero, que tiene más trabajo, a quien se le debe aumentar su sueldo.

La carestía de la vida

En un país esencialmente agrícola como el nuestro, la carestía de la vida es algo que nos hace pensar hondamente en un problema que, como éste, es de fácil solución siempre que para ello se tomen interés nuestros hombres de Estado.

La salvación del país no está en los centros de población, sino en el campo, en las llanuras inmensas de suyo fértiles que piden a gritos brazos que las roturen para hacerlas madres en la edad del amor y buenos caminos para que los productos tengan fácil salida.

No se hace patria gastando los sagrados dineros de las arcas nacionales en desastrosos administrativos, ni en sostener militares que hacen sus entorchados por parques y avenidas, viviendo una vida de inacción completa, ni en el sostenimiento de cuarteles que no son más que escuelas de vagancia, asilos de beneficencia cuyas puertas se abren de par en par para atraer al patillo que dejó la pala y el machete, restando así buenos elementos a la agricultura, base y sostén del Estado.

Cuando el campesino retorna a su pueblo, si es que alguna vez retorna, ya no halla cómo inclinarse de nuevo sobre el surco y siente cierta repugnancia por una labor dura si se quiere, pero una labor que ennoblece y dignifica al individuo. El cuartel acabó con sus entusiasmos todos, con sus afanes y con su cariño por la parcela que se abandonó para venir a sentar plaza de soldado. El machete se trocó por la espada y el sencillo traje de labriego por el destintado uniforme de militar.

¿Queremos hacer patria de verdad, queremos trabajar por su engrandecimiento y por su prosperidad? Volvamos los

ojos al surco, cifremos todo nuestro porvenir en la agricultura, apoyémosla en todos sentidos, démosle buenas vías de comunicación, facilitemos y abaratemos el crédito al pequeño agricultor víctima siempre de la usura de prestamistas sin conciencia; en fin, hagamos algo, pero algo práctico en pro de un suelo que por nuestra imprevisión, por nuestros desastrosos, por nuestra timidez, por nuestra falta de espíritu de empresa, se hunde irremisiblemente.

Estas circunstancias demuestran que mientras la gran mayoría de los hijos del país propenden a buscar su campo de actividad en la política, en una política baja y mezquina como la nuestra, en los bien remunerados puestos públicos, el extranjero lo encuentra en la agricultura, en el comercio, en la industria, en los palenques de la lucha económica que mayores utilidades ofrecen.

Cuando tengamos buenos caminos, cuando las clases jornaleras, sujetas hoy al hambre, a la pobreza, a las privaciones, a pesar de su trabajo abrumador, tengan salarios mejores, víveres más baratos, nuestro malestar económico irá desapareciendo poco a poco y la situación de las clases pobres será otra.

Nos figuramos, decía un escritor, que en el Padrenuestro debe haber alguna oscuridad para el proletario hambriento y haraposito y que solo el trabajador que tiene asegurada la abundancia y el sustento de su familia, puede entender la sublimidad que encierran estas sencillas palabras:

"Venga a nos el tu reino y el pan nuestro de cada día dánoslo hoy!"
BRADOMIN

NOTA POLITICA, RELIGIOSA y Social de Naranjo

Nota política.— Los Jefes del jimenismo y del agriculismo de aquí empiezan a dar sus pasos para la campaña política que se acerca con motivo de la elección de diputados. Por el jimenismo se piensa lanzar la candidatura del Dr. Rodríguez y por el agriculismo la del Lic don Ramón Rojas Corrales. Ambos gozan de las generales simpatías de sus partidarios políticos y se sabe aquí que la candidatura del Lic. Rojas Corrales será acuerpada por los agrícolas de Zarceiro y San Carlos. Si estos dos importantes elementos llegan a la Cámara, como se espera, creemos que el Naranjo en particular y la provincia de Alajuela en general estarán muy bien representados.

Nota religiosa.— Los trabajos de la Iglesia continúan muy adelantados gracias a la actividad de nuestro cura Pbro. del O'mo quien goza de todas las simpatías del pueblo. Se espera que antes de dos años estarán terminados.

Nota social.— El sábado próximo contraerá matrimonio en esta ciudad el culto joven Hernán Chinchilla con la bella señorita Nelly Corrales. Ambos son elementos muy estimados en nuestra sociedad.

Corresponsal especial

Cómo anda la higiene pública

En las pilas del Mercado donde se lavan verduras se hacen otras cosas...

Hemos tenido oportunidad de enterarnos de una grande irregularidad que ocurre en el Mercado Municipal en el cual hay unas pilas en las que se lavan verduras, queso, y algunos otros comestibles. Pues bien, allí en las mismas pilas se hacen una porción de actos de desaseo como lavar mantillas sucias de niños, tirar orines, agua después de limpiarse los

dientes y otra serie de cosas por el estilo.

Algunas personas que han observado esas porquerías y que saben lo que semejan te régimen higiénico puede producir con perjuicio incalculable del público, nos han rogado que llamemos la atención hacia esos hechos q' no deben seguir, lo cual con gran gusto hacemos con la seguridad de q' la Jefatura de Sanidad investigará lo que en verdad ocurra y pondrá pronto remedio a tan graves irregularidades. Juzgamos que convendría que se construyan mengiatorios, y que por lo pronto, mientras se llega a obtener eso, se coloque policía cerca de las pilas de que hablamos.

Nota de duelo en Santa Ana

El próximo lunes se efectuarán los funerales por el descanso del alma de la que fué Da. María Rojan v. de Villegas, fallecida a la edad de 75 años, cuando pudo ver los ópimos frutos que en su larga jornada por este mundo había sembrado. Su entierro se efectuó el sábado p. p. y fué muy concurrido pues la extinta gozaba del afecto y estimación generales.

A sus familiares damos nuestro pésame.

Un Agente de Policía que renuncia

El Agente de Policía de San Antonio de Puriscal señor Espiridión Delgado, ha elevado su renuncia ante el señor Gobernador de esta provincia.

El Jefe Político ha propuesto para sustituirle al vecino Juan Mora Mora

Probablemente este señor sea investido del cargo.

Renunció el Prosecretario de una Junta

Ayer se reunieron los miembros que forman la Junta Progresista del Barrio Keith con el fin de tratar acerca de la erección de una Escuela en ese barrio, lo que constituye una loable aspiración de aquel vecindario.

Parece que se ha tropezado con dificultades, lo que es muy de sentir; ayer fué imposible llegar a un acuerdo, motivo por el que el Prosecretario, señor Célmo Angel Mora presentó su renuncia.

PINOTEA

El resultado de esta inmejorable Madera es ya del dominio público que la ha usado
Queda una pequeña existencia
APROVECHARLO ANTES DE QUE SE ACABE
DEPOSITO: FRENTE AL PARQUE CENTRAL
Edificio Juan Rafael Mora

Reunión Laborista de antenoche

Se habla de candidaturas diputadiles y municipales

Como lo dijimos antier, en el local de sesiones celebró reunión el Partido Laborista desde las 19 a las 22 horas, habiendo asistido muchos afiliados y otros que llegaron sólo por oír a los oradores. El Licenciado Luján Mata no asistió, pero envió excusa.

Se aprobó el acta anterior.

Se dispuso que el próximo domingo salgan las siguientes comisiones:

Para San Juan de Tibás don Máximo Bermúdez y don Ramón Rojas; para Guadalupe don Jenaro Sánchez y don Ricardo Méndez; para Escalón don Juan de Dios Morales Morales y don Francisco M Guevara.

Se procedió a la elección del Consejo Cantonal con el siguiente resultado: Presidente don Ismael Rodríguez, Vocal don Manuel Porras Solano y Secretario don José Ramón Porras. En la próxima reunión se elegirán los miembros de los Consejos de distritos.

Con marcado interés se discutió la mejor forma, la

manera más democrática de nombrar los candidatos a diputados y municipales. Hubo una acalorada discusión, se aprobó el sistema de que cada individuo que desee trabajar por determinada persona busque las firmas de los amigos que quieran llevarla a alguna de las Cámaras, la legislativa o la municipal, y en sobre cerrado las enviará al Consejo Provincial, el que llevará un registro, debiendo abrir los sobres cada primer miércoles del mes a la hora de sesión para hacer el debido apuntamiento y poder después proceder al escrutinio.

Mencionáronse como candidatos a la diputación los nombres de los Licdos. González Flores y Luján Mata, y para la Municipalidad los de don Juan de Dios Morales, don José Madriz y don José Angel Zeledón todos los que tuvieron buena acogida entre los trabajadores.

Borrasé Inos.

Aserradero La Constructora

y depósito de Maderas de López y Retana
Maderas del Pacífico de "La Medina"
Atendemos Pedidos Especiales
Depósito: Calle Alfredo Volio sur. Aserradero: Calle 10 sur
Teléfono No. 66



Usted también puede obtener esa sonrisa de absoluta satisfacción usando la Crema Dental
WAITE'S Anti-py-o
que elimina la película que se forma en los dientes limpiándolos y puliéndolos sin arañar su esmalte.
WAITE'S Crema Dental es el dentífico más científico y moderno basado en su fórmula que no contiene ninguna substancia perjudicial. Todos los Dentistas del mundo la recomiendan por sus cualidades anti-pyóticas y astringentes y como tal, es un estéril preservativo contra la Fiebre alveolar. De venta en todas las Boticas y Farmacias.

Dr. M. FISCHER
DISTRIBUIDOR
SAN JOSE - COSTA RICA
TEL. 683 AP. 434

Reparaciones en el Matadero

Se encuentra en mal estado el emplentillado donde se destazan las reses; en iguales condiciones se halla el corral, siendo esto un peligro para las personas que por aquellos lugares transitan, pues con frecuencia se escapa el ganado.

La Comisión respectiva acordó, hace ya algunos días, hacer las reparaciones necesarias, contratándolas por la suma de ₡ 500.00 con don Mario Monge y aun estas no se han llevado a cabo.

Ojalá no se retrase por más tiempo este trabajo.

Los que llegan

En el vapor San Benito ingresaron al país las siguientes personas: Rodrigo M. Smith, Rosa Villarreal, Arturo Jiménez, Antonio Altamira, Juan R. Acuña, George Brown, Joseph Jackson, Thomas M. Reeves, Blanca Castro, Emel Edwards, José Ortiguei, Renald Desso, Massole Darolat, Luigi Giuseppe, Intime Picado, Leonor de Coto, Lilliam Kerr, Mary Kerr, Archibal Madden, y Richard Green.

En el Venezuela: Wilhem Unde, Sabab L Halabi, Jorge Mora Asvar, Andrés Higos, Marco A. Ponzón, Frederick Grant Gamble, María Luisa Yñez del Castillo, Harold Haslen Hesford, Casimiro Sobrado, E. D. Vanturbergen y Sra. Lildred Huggins, Jorge Brigard, Natalia de Landrun, Braulio Jiménez, Margarita A. de Jiménez, Mary Sterling, y Moises Cano.

Llegaron clavos de alambre

A ₡ 36.00 BARRIL de un quintal
W. STEINVORTH & Hno. Suc.

AZUL EN BOLITAS MONITOR

RINDE MAS — NO TIENE IGUAL
PRUEBE MONITOR Y SE CONVENCERA

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos, Oldos, Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA: 10 a 12.30 y de 2 a 4. Conlígase al Teatro Variedades. Teléfono 1484

LO DE SIEMPRE y las municipalidades

Lo de siempre es que haya vecinos descontentos con las autoridades y lo de las Municipalidades es que siempre estén descontentas de los Jefes Políticos.

Esto a manera de proemio, vamos al grano.

Hemos recibido una correspondencia de Santa Bárbara de Heredia en la que se habla de la Municipalidad y de los vecinos, sin que sepamos en resumen de qué se trata. Pero allá van unos párrafos, que esto será de interés para los vecinos de aquel lugar quizá.

"Parece extraño que don Miguel Córdoba, que fué un buen partidario de los actuales Municipales, haya sufrido vejámenes de dos de ellos

y que haya sido quitado del puesto de Secretario Municipal para ajustarle a don Juan B Cortés, que es Tesorero Municipal. El señor Córdoba, ex-Secretario Municipal, es una persona muy capaz de desempeñar ese puesto y aún otros más altos por lo que se ha visto en su destitución solamente el deseo de la familia Cortés de acaparar los puestos.

Quisiéramos saber si el Secretario de la Alcaldía puede ser también Contador Municipal, y si la misma Alcaldía puede servirle de oficina. Puede desatenderse así un puesto de una Alcaldía con perjuicio de los litigantes".

Hasta ahí la carta.

LA GRAN VIA

ACABA DE RECIBIR:

Aceite Salat y Franzés

extrafino

Aceitunas de todas clases

Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.

TELEFONO No. 754 SAN JOSE, C. R.

¿Le acera es prolongación de la calle?

¿Querrá el Municipio oírnos esta sugestión? La de mandar colocar en la esquina del parquecito suroeste de Morazán, un guarda-cantón, para evitar que los automóviles invadan la acera casi hasta la mitad, con riesgo de los que se paran ahí a tertuliar, sobre todo por las tardes. No es la primera vez que un auto de esos, veloces hasta el vértigo, ha querido arrollar de la mitad de la acera a una señorita o a un niño, que se echan hacia atrás mientras dan lugar a que el auto pase.

Tras antenoche presenciamos el asesinato de un perro de fina casta, propiedad de una dama de aquel barrio, que se hallaba sentado en la acera, a distancia prudencial del carril imaginario de los taxis.

La vesánica rapidez de obús con que aquel trágico aparato iba disparado, no nos permitió tomar su número para sentar una queja formal contra el miserable

criminal. Nos concretamos a llenar de maldiciones al victimario y a darle en el caño provisoria tumba al can, para evitar que tras de aquel auto viviesen otros a rematar la triste obra, mutilando el cadáver del infortunado animalillo.

No queremos pensar lo que habría ocurrido tras la muerte de este perro, si en vez de hallarse solo esperando y oteando al amo, hubiese estado con él en el momento de la tragedia. ¡De cuántos hemos sabido que descontaron penas en una cárcel porque vengaron la vida preciosa de un perro! Anécdotas hay mil, y consejas literarias, sobre estos tópicos, al parecer, frívolos.

Un guarda-cantón en la esquina de ese parque y en otras que lo están necesitando, porque ciertos chauffeurs sienten que hay poca calle para ellos, se hace de un trozo de riel vlejto.

La Central de Teléfonos de Alajuela

En estos días se efectuó el cambio del local de la Central de Teléfonos; se trasladó de una casa humilde a otra más elegante propiedad de don Maurilio Soto, que está situada contigua al Teatro Lezama.

El público se halla en extremo satisfecho con el servicio de los nuevos telefonistas don Porfirio Rodríguez y su muy digna señora doña María de Rodríguez, los que atienden ese servicio con la amabilidad y actividad con que siempre se han distinguido.

En días pasados solo 24 abonados había en esta localidad y ahora han aumentado considerablemente; hay

más de cincuenta solicitudes.

Hemos observado que cuando se descompone un teléfono y llaman a don Porfirio para que lo arregle se presenta inmediatamente y minutos después pone a funcionar el aparato.

Empleados como estos son los que deben haber en estas oficinas.

Nosotros felicitamos sinceramente a la empresa Alvarado y al público en general por el buen cumplimiento del deber de los nuevos telefonistas.

Un observador

Alajuela, abril de 1925.

LAS MEJORES Maderas del Pacifico

Todas cortadas a tiempo

Roble, pochote, cedro, cenizaro, iraguayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de

Ramón León h.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington Apartado 1197 - San José

DE SAN LUCAS

Base - Ball

El domingo próximo pasado, como se había anunciado ya, se efectuó el match de base ball entre las novenas "Los Nueve Fuertes" de aquel lugar y los del "Huracán" de Puntarenas, que se jugaba en honor de los caballeros don Macedonio Esquivel, Gobernador de Puntarenas y de don Víctor Manuel Sanabria.

Al empezar la partida había no menos de 500 personas presenciándola, la filarmónica del cantón de Coronado, que llegó de Puntarenas en donde tocaba en las fiestas, amenizó el juego.

Se jugaron los nueve innings habiéndose anotado al final un score de 12 x 9, venciendo el "Huracán"; a pesar de esto algunas personas afirmaron que los errores de los Huracanes pudieron hacer perder el juego, y

que los de San Lucas estuvieron jugando muy bien.

Los visitantes comentaban elogiosamente la actitud de el Comandante del Penal permitiendo el fomento de los deportes en el mismo.

Esta es la primera vez que una fiesta deportiva se celebra en San Lucas desde hace cincuenta años que se fundó el presidio.

Se pudo notar la disciplina de los reos puesto que no dieron la menor nota discordante.

Viaje de negocios

Don Manuel Escorriola saldrá próximamente para Haití en viaje de negocios.

Deseamos una feliz travesía y un pronto regreso al distinguido empresario.

Mojándose ?

Entonces usted no ha visto los

PARAGUAS

que vende

ROBERT

TALLER DE MECANICA

Fundición de Hierro y Bronce, Hechura de Molinos para Panadería, Piezas de Todas Clases para Embarcaciones

Motores de Vapor de Todos Tamaños

Calderas, Anclas, Timones, Fluxes para Caldera, Poleas Grandes, Ruedas de Engranajes Piñones, Winches de Vapor, etc.

PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE LIMON Y SAN JOSE CON MEDALLA DE ORO Y MENCION HONORIFICA

T. CARNIER & Hno.

Limon

Costa Rica

Una papeleta de Diputados por Alajuela

Parece que con el invierno, a manera de los bichejos, revientan las papeletas para Diputados. Todo será esperar a que, como a aquellos, se puedan barrer de un escobazo. Entretanto aguardemos.

De la calle nos traen la noticia de que ha salido por Alajuela una papeleta para Diputados que se integra

así: Luis Castaing Alfaro, Marco Tulio Jiménez Mesén, Dr. Abraham Rodríguez, Lic. Benjamín Hidalgo y Ramón Jiménez Arias

A nuestro reporter le aseguraron que esa papeleta era la que más aceptación tenía en la patria del soldado heroico.

¡Todo está en el límite de lo posible!

IMPORTANTE PROYECTO

Con motivo de que con la situación actual legal se presentan un cúmulo de dificultades en lo relativo al corte de maderas nacionales, que está actualmente prohibido, y que no obstante se ejecuta con grandes pérdidas de los bosques y sin provecho para el Estado, se nos asegura que en las próximas sesiones ordinarias del Congreso

será presentado a la consideración del mismo un proyecto de ley para que puedan ser costadas aquellas maderas en secciones que señalará el Gobierno mediante la creación de una renta producto de las concesiones que se aprovechará para cercar la propiedad nacional.

Productos de la Casa MacDOUGALL & ROBERTSON, Ltd., Manchester-Inglaterra



GARRAPATICIDA MATATIK

"LO MEJOR Y LO MAS BARATO"

Destructor Infalible y Rápido de la GARRAPATA

Preserva completamente la Piel y la deja Suave y Brillante

Gran concentración, lo que reduce los gastos de transporte



Fluido Sanitario CREPHOL

El desinfectante más barato y eficaz para usos generales

De Fácil Solución con el Agua

Es sin excepción, el MEJOR DESINFECTANTE del mundo

De venta en todas las Farmacias del País



EL ESPECIFICO "MacDougall"

EL BAÑO USUAL PARA TODA CLASE DE ANIMALES

Mata los insectos y gusanos Cura la sarna y heridas de toda clase Especial para animales de carga

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

Por no poderla atender su dueño se vende una pulpería.—Informes en esta administración.

Necesito una cocinera. Inútil presentarse sin recomendaciones.

Simón Sittenfeld
500 varas al Norte de la Pulpería Limón.

LA COLOMBIANA — SASTRERÍA DE FRANCISCO GÓMEZ Z. Situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Kepler.—Permanente surtido de casimires.—Está a la orden para satisfacer el gusto más caprichoso. Haga Ud. su vestido y se convencerá.

SE NECESITAN \$ 10,000.00 sobre hipoteca. En esta imprenta se informará.

SE VENDE un "Carrousel" que da muy buenas ganancias.—Entenderse con León Rojas, en el Pacífico.

30% DE REBAJA en los precios de nuestros muebles. Instale cómodamente su casa, aprovechando esta única oportunidad. Juegos de Sala, Dormitorio y Comedor a la mitad de su precio.—HERNANDEZ Y COMPANIA — 125 varas al Norte del Carmen.

ARRIENDO o VENDO en punto céntrico.—Desde el primero de mayo alquilo dos cuartos con servicio de inodoro y baño; una casa cómoda e higiénica; un local propio para bodega o fábrica, con casa de habitación; además arriendo o vendo un solar como de 2000 varas cuadradas; todo cerca del Mercado.—Informes: Oscar Monge.—Apartado 199.

SE NECESITA un MOLINO de café en perfecto buen estado con su tostador.—Entenderse con Buenaventura Vindas, con guano al aserradero Jaime Rojas B.

EJERCITADORES PEERLESS Aparatos gimnásticos que desarrollan los músculos, producen SALUD y FUERZA a quien los usa. Desde \$ 10.00 hasta \$ 20.00.—Nueva remesa de venta en la LIBRERIA ALSINA y LIMON TRADING CO.

PARA Bales, Conciertos, Serenatas, Matrimonios, etc., busque la orquesta del Hotel Europa. Este conjunto es el mejor de la capital pues se compone de los mejores elementos, un repertorio moderno y un magnífico JAZZ BAND, Director, PACO ALVARADO.—Ofrecemos por menos precio la mejor orquesta.—Para informes en la administración del Gran Hotel Europa, o con su Director: teléfono 45.—Casa N°... Apartado 251.—SAN JOSE, C. R.

E. VALLE Y CO. - EBANISTERIA Si Usted desea muebles a los últimos estilos, visítenos que se le garantiza el trabajo y el charol.—Cuesta de Moras.

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, percheros, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos garantizados.—Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras.—HIGINIO VILLALTA.

MUEBLES DE GANGA.—F. Asch y Cía. 50 varas al Sur de la Catedral.

JUAN BTA. VENEGAS Sastrería en el Pasaje de Mercado (Paco Amerling). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de factura.

CASA de madera, de alto, casi nueva, situada en la Soledad, precio de ganga, a plazos o al contado.—FERNANDO ASCH. Almacén de Muebles, 50 varas Sur de la Catedral.

Hago constar que no reconozco más cuentas que las que personalmente contraiga.—Cruz Blanco Mora.

MUEBLES VINOCKOUR. — En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

TEATRO ADELA

Viernes 24 de Abril
A las 8:30
UN COLON
La Compañía
MARINA UGHETTI
pondrá en escena la reina de las operetas
La Bayadera
el éxito más resonante, la más hermosa, la más bella, la más delicada

Viene de la primerapágina

El Balance comercial de Rusia

Moscou, 24.—Las importaciones en Rusia durante el mes de marzo anterior alcanzan a 54 600.000 rublos, contra 32.000.000 de productos exportados.

El Nuncio satisfecho de su entrevista

París, 24.—Briand, Ministro de Relaciones Exteriores, recibió ayer el Nuncio Apostólico a quien expuso la actitud del Gobierno francés respecto a las cuestiones del Vaticano. Salió el representante del Vaticano altamente satisfecho de la declaración que recibió del Ministro francés.

Hay revueltas en algunos lugares de Bulgaria

Sofía, 24.—Rossof, Ministro del Interior, de Bulgaria, ha informado que en algunas provincias hay disturbios en conexión con los recientes acontecimientos. Rossof se encuentra gratamente complacido con la decisión del Consejo de Embajadores para autorizar a Bulgaria a aumentar sus contingentes militares y dice que ve en ello una señal de que la Europa civilizada se ha puesto de parte del gobierno búlgaro. Se informa que se harán cambios en el actual gabinete búlgaro que preside Zankoff.

Dicen tener seguro el triunfo

Berlín, 24.—Los partidarios de Marx proclaman el triunfo de su candidato en las elecciones para la presidencia de la República que se efectuarán el próximo domingo.

Benes salió para Praga

Varsovia, 24.—Benes, Ministro de Relaciones Exteriores de Checoslavia, salió de Varsovia después de haber liquidado las dificultades anteriores que habían surgido entre los dos países, dejando el campo listo para una estrecha colaboración de todas las cuestiones que interesan a Polonia y Checoslavia.

El conflicto de Yugoslavia con Zankoff

Sofía, 24.—La prensa de Bulgaria anuncia que el conflicto que tiene Yugoslavia contra el Ministro de Gobernación de Bulgaria no tiene otro motivo que el de servir de pretexto al Gobierno de Yugoslavia para una intervención armada en Bulgaria.

Las duras represiones que ejerce el Ministro de Gobernación como consecuencia de la última agresión comunista, provocarían protestas en la prensa búlgara.

Teatro Variedades

Viernes 24 de Abril
A las 6:45
La Compañía de Comedia y Drama
MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ
A las 7
Botón de fuego
Estreno de los capítulos 3-4
A las 8:30
María del Pilar Martínez, presentará la comedia en tres actos
El Príncipe Juanón
Éxito de risa

Teatro Moderno

Viernes 24 de Abril
A las 6:45
Richard Barthelmess en la gran film
La espada invencible
A las 8:30
Gloria Swanson en su sublime interpretación
Hijas Pródigas
Melba Hoel Gibson, reaparece en IMPRUDENCIA TEMERARIA

TEATRO AMERICA

Sábado 25 de Abril
A las 8:30
Compañía de Operetas Maríaa Ughetti
GRAN FUNCION POPULAR
La Duquesa
DEL
Bal-Tabarin
Entrada: Un Colón
Domingo próximo: Estreno de LA SEÑORITA DEL CINEMA.

Coolidge y el base ball

Washington, 24.—El Presidente Coolidge abrió ayer personalmente la temporada de base ball en Washington habiendo jugado los Senadores contra Nueva York, con la victoria de los primeros por diez carreras a una. Walter Johnson desarrolló siete "hits", mientras Seocher Francis y H. Johnson marcaron catorce.

Los "Yankees" afligidos

Nueva York, 24.—Babe Ruth continúa confluencia y todavía no puede abandonar el hospital. Los médicos que lo atienden informan que tendrá que permanecer en la clínica no menos de una semana más.

Opiniones de la prensa de E.E.U.U. sobre la candidatura de Von Hindenburg

Nueva York, 24.—Las siguientes son las opiniones que publican hoy los más importantes periódicos de Estados Unidos, sobre la candidatura del Mariscal Von Hindenburg para Presidente de la República alemana.

"The Daily" de Chicago.—La elección de Hindenburg traería nuevos problemas en complicación con una guerra mundial.

"New York World" de Nueva York.—Únicamente cabe en la cuestión una conclusión en América: Si Hindenburg triunfa, quedaría nuevamente implantado el gobierno del Kaiser en Alemania.

"The Times" de Hartford.—La candidatura de Hindenburg no puede auxiliar tempranamente la actual situación psicológica.

"The Star" de Kansas City.—Cualquier prestigio que Alemania haya ganado entre los aliados, indudablemente lo perderá con la elección de Hindenburg.

"The Tribune" de Chicago.—Hindenburg, flameando la bandera roja, debe considerarse como un enemigo de Alemania.

"New Post" de Nueva York.—Fuera de Alemania, la elección del candidato Hindenburg, tiene un presagio infortunado.

"The Eagle" de Brooklyn.—Si los republicanos triunfan, los monárquicos, encabezados por Hindenburg, pueden estar seguros de que esta es su última intentona para restablecer el antiguo orden de cosas.

"The Sun" de Baltimore.—La candidatura de Hindenburg es una de las estupideces mayores y la primer ojeada de astucia política.

"The Press" de Prescott.—Este diario tiene la seguridad de que Hindenburg debe perder en su campaña política.

"The Republican" de Springfield.—Si Hindenburg viviese dentro de sí mismo, estaría mejor capacitado para no emprender la campaña en que se ha metido.

Por violadores de la ley

Cincinnati (Ohio), 29.—58 agentes de la Policía Municipal y agentes de villas acusados por conspirar contra la Ley Nacional de aprovisionamiento fueron condenados a 17 meses de prisión.

Negociaciones que se renovarán

París, 24.—Las negociaciones para el tratado comercial franco-alemán serán reanudadas el próximo lunes, día en que se está esperando la llegada de Trendelenburg, jefe de la delegación alemana. Es probable que se llegará a un acuerdo para la celebración de un modus vivendi provisional que facilitará después la conclusión de un tratado definitivo, dando satisfacción a los dos países.

Para trabajos de imprenta
busque **Borrasé Hermanos**

Aviso a los Agricultores

El Gobierno ha recibido el salitre pedido a Chile, para procurar la mejora de nuestras tierras.

Su precio de venta es el de \$ 17.00 por quintal.

Para comodidad de los agricultores se ha dejado el depósito en la Aduana de Puntarenas, desde la cual podrá ser remitido a cualquiera de los lugares conectados por el ferrocarril.

El pago puede hacerse en la misma Aduana, o en la Contabilidad Nacional, en efectivo, por medio de giro postal o de cheque bancario.

Dichas Oficinas atenderán inmediatamente los pedidos y darán las órdenes inmediatas para hacer llegar la mercaderías a sus destinos.

Sobre el uso y mejores formas de aplicación puede consultarse al Departamento de Agricultura.

San José, 22 de abril de 1925.